

桔梗が丘自治連合協議会 平成28年度 第7回 自治連合会 議事録	
場 所	桔梗が丘市民センター 大会議室
日 時	平成29年1月21日(土) 19:30~21:00
出 席 者	出席28名 代表幹事・自治会長・区長：23名、事務局：2名 大垣総務委員長、木村センター長、西5番町中西 名張桔梗丘高校 服部校長 欠席者：戌亥、中森
「高校生のための金曜特別講座」及び「みらいのまなびフォーラム in なばり」	<p>大垣副会長が司会を務め会議が始まった。</p> <p>議事に先立ち名張桔梗丘高校服部校長より資料に基づき「みらいのまなびフォーラム in 名張」～ICT活用による教育のあり方について～案内・主旨説明があった。</p> <p>(1)「高校生のための金曜特別講座」 2月3日 17:30~19:00 桔高視聴覚室 全国60か所の高校を結ぶオンライン会議システムによる講座と意見交換</p> <p>(2)「みらいのまなびフォーラム in なばり」 2月4日 12:30~16:30 桔高体育館 一部：東大松田教授講演「学びとは何か？…それは、魔法」 及びパネルディスカッション 二部：総務省御厨課長講演「なぜ国が教育の情報化を推進するのか？」 及びパネルディスカッション</p> <p><辻森会長> 校長先生から説明があったように、H29年度で最後の3年生が卒業し閉校となる。桔高の皆さんには地域で大変お世話になった。激励のために多くの地域の皆さんの参加を頂きたい。 当協議会コピーのA3版のポスターは各地区の掲示板に掲示してPRして頂きたい。 今の教育環境は我々の育った時代とは方向も内容も考え方も変わってきていると思う。子供や孫、地域の子供達のために多くの方の参加をお願いします。</p> <p><大垣副会長> 会長も言われたように最後に気持ちよく送り出したいと思うので、沢山の方にご参加頂きたい。</p> <p><第1回冬季イベント開催決定！節分でG O> 事項書に無いが「節分でG O」が桔梗が丘西で行われるので説明をお願いし</p>

GO	<p>ます。</p> <p><桔梗が丘西自治連合会斎藤顧問、桔梗が丘西自治会文化部中西澄子></p> <p>○添付資料「節分でGO」に沿って説明があった。</p> <p>冬季イベントの説明の主旨</p> <p><桔梗が丘西5番町中西></p> <p>冬のイベントをしようという声があり、「節分でGO」を行うことにした。</p> <p>シニアの方と子供達を募集して、子供達がシニアの方の宅を訪問する。それをスタンプラリー形式で行い、集会所に戻って、豚汁のふるまいがあってゲームや昔の遊びをして、最後に集会所で子供たちに豆まきを楽しんでもらう。</p> <p>節分という伝統行事が、どういう意味かというのをシニアの方から子供たちに受け継いで欲しいということで節分になった。</p> <p>来年も違う形で冬季のイベントとして幅の広い年齢層で触れ合って付き合いを深めるイベントにしていきたいと思う。</p> <p><桔梗が丘西自治連合会斎藤顧問></p> <p>「節分でGO」活動は子ども会と保護者の皆さんを中心になり、自治会のリーダー及び民生児童委員はバックフォローで行う。</p> <p><意見交換></p> <ul style="list-style-type: none"> ・昔の伝統行事がおろそかになっている。伝統行事は皆さんに継承してもらわないのでいけないので良い事だと思う。 → 桜の枝と手作りのイワシの頭で作った桜鰯を準備している。説明をして頂く方も決めている。 ・この日、時間のある方はぜひ見に行って欲しい。 <p>区長の交替</p> <p><辻森会長></p> <p>5番町2区区長は空席であったが正式に平成30年3月まで木原宏さんが区長に就任された。</p> <p>決議事項</p> <p>・平成29年度プロジェクト事業交付金・助成金について</p> <p><大垣副会長></p> <p>○添付資料「名張市ゆめづくり協働事業提案書」に沿って説明があった。</p> <p>平成29年度プロジェクト事業交付金・助成金について、提案書を出した。</p> <p>各地区100万円ということだったが、桔梗農楽園で30万円、子どもたちと地域の絆づくりで20万円、ゆめづくり事業として事務局の体制強化事業で100万円、計150万円の請求を時間が限られていたので提出した。</p> <p>これは決議事項ですが、報告事項で対応した。</p> <p>・市民センター組織編制及び就業規則変更</p> <p><辻森会長、大垣副会長></p> <p>○添付資料「桔梗が丘自治連合協議会」「就業規則」「パートタイマー労働契約</p>
----	--

更の件	<p>書」「桔梗が丘自治連合協議会組織図」に沿って説明があった。</p> <p>事務局の新組織として桔梗が丘自治連合協議会事務職員を自治連合協議会事務部門・生涯学習事務部門・施設管理事務部門の3部門で運営していきたい。市民センター長が3部門を統括し、事務局長は置かない。会計統括責任者と、各部門にチーフを置いてそれぞれの責任ある管理運営を図ることを目的とした。</p> <p>生涯学習、施設管理事務部門は現在の事務室に置き、自治連合協議会（24各自治会・区、各委員会・部会、プロジェクト）事務部門は、資料室を改装した事務室に置く。ただ、3部門は協議会事務職員として夏まつり、センター祭等必要に応じて補完・協力して一緒にやる。従って4月1日から新組織体制で行う。</p> <p>ボランティア活動が活発になり、ますます事務が複雑化してくる中で、それぞれの活動がスムーズに運営を図れることを目的として、この体制で1年間、運営し、運営課題は精査の上検討する。</p> <p>それに伴い別添通り就業規則を改訂した。</p> <p>主な改訂点</p> <p>第17条 時間給 最低賃金が上がったので端数を切り上げて時給800円にした。10月1日に改正されているので遡って4月以降に清算して支払う。</p> <p>第11条労働時間と休憩時間 勤務時間は資料通りA勤務、B勤務、C勤務と時間を分けて、シフト勤務とし、事務室の終業時間を7時とする。</p> <p>それに伴い夜間の勤務については別途定めるが、勤務者はpm7時半からをpm7時からとする。それに伴い、今まで時間給だったが、一律いくらという固定給にし、貸室の使用が終われば安全確認の上、閉館とし、同一固定給で支払う。pm7時からの貸室利用のない日はpm7時閉館とし、夜間勤務者に事前に連絡を行い出勤日としない。</p> <p>他、主な追記、変更点は</p> <ul style="list-style-type: none"> ①年休、時間外勤務と休日労働、休暇等明確化した。 ②給与支払事務の簡素化 ③第7章、雇止めと退職及び解雇で、協議会事務職員は、基本的には1年契約であるが、勤続年数は最長10年間とし、原則10年目の契約期間満了日に退職とする。また、協議会事務職員が満年齢70歳に達したときは、誕生月の月末を労働契約期間の満了日とする。ただし、自治連合協議会会长は、退職（雇止め）する事務職員の実績と人物を評価する場合、本人の意思を尊重して、契約期間を延長することができるという注釈を付け加えた。 ④第21条3部門チーフにはそれぞれ管理職手当として5千円ずつ支払う。会計統括責任者には今まで通り1万円を支払う。 <p>今回の改定により運用面で我々も職員も右往左往があると思うが、お互いに補完し合い、1年後課題を精査検討する。</p>
-----	---

<意見交換>

- ・市民センターと桔梗が丘自治連合協議会の位置づけが分からぬ。

→市民センターはあくまで場所であり、桔梗が丘自治連合協議会は各自治会・区、各委員会・部会、プロジェクト事業及び指定管理者制度に基づき市民センター事業を担う名張市が認めた桔梗が丘地域の組織体である。

また、職員の位置づけは桔梗が丘協議会が雇用した事務局職員であり、当協議会全般の事務及び補完を行う。

そして、組織図で示した通り市民センター運営審議会、連合会、理事会において事務局の運営を図る。

・現在、プロジェクト事業お助けセンター事務所は南市民センターを利用しているが、事務所が市民センターへ変わることは電話番号も変わるものか。

→ 電話番号はそのままです。

自治連合協議会事務部門とお助けセンター事業メンバーが同一事務所でお互いの補完の基、運営を行う。

なお、お助けセンターメンバーは、基本的には月・水・金曜日に事務所に詰める。

- ・事務所が二手に分かれて運営が出来るのか。

→ A・B・Cとシフト勤務体制で運営をするので誰も居ないことは無い。

今、電話を何台置くか転送電話にするか考えている。最低限部屋と部屋は通じるようにしたい。

- ・有給休暇があるが、休暇はいつから発生するのか。

→ <木村センター長>

名張市の臨時職員は一律 10 日です。

・仮に 4 月に入ったとして、4 月 1 日から 10 日の有休が発生するということ。普通は半年経たないと発生しないのではないか。

→ <木村センター長>

それが一般的ですが、当協議会の職員は 1 年契約で、毎年面接の上再雇用しています。1 年の人が 2 年の人より少ないので不平等感がある。

それで市に合わせて 10 日にした。

・仮に取らなかつたら翌年に持ち越しあれども、10 日間は消化するということ。

→ <木村センター長>

持ち越しあれども、契約社員ですので契約期間中につき一律です。

・職員配置ですが、全部で 8 人位か。全体で何人の配置か。

→ 現在はセンター長を含めて 10 人です。今、協議会事務部門に 3 名を配置するので、5 名で生涯学習管理と施設管理事務部門への配置とする。

そして会計統括責任者 1 名を配置する。

	<p>・どういう意味の改定なのか。不具合があつて解消しようということか。それとも市からの指導があつたのか。</p> <p>→ 市からの要請・指導では無い。</p> <p>市民センターの運営方法は各地域で違う。少子高齢化等により地域の課題に対して、それぞれの活動も活発になり益々事務の繁雑化が懸念される状況において、活動を支える仕組み創りが必要となり、次世代が地域を担う「しくみ」づくりの試金石としたい。</p> <p>また、市の管理部局が教育委員会生涯学習室から地域環境部が主管部になり、地域づくりに組織において、従来の市指導型運営型から各協議会の自主運営型に移行しており、職員の人事費助成金について協議会事務部門と指定管理者事務部門で折半での予算配分になっている。</p> <p>15 地域はそれぞれの地域毎に運営方法が違い、それぞれの地域事情に準じて職員及び指定管理者制度の運営を行っている。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・パートタイマー労働契約書の仕事の内容ですが、全部の仕事が入っている。協議会の職員といいながら、生涯学習事業、施設管理等全ての事業が入っているということか。 ・例えば協議会だけの職員とか専門の職員は考えていないのか。 <p>→組織編制・就業規則改訂の目的は先に述べました通りです。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・その他質問が有ったが、主旨・目的及び管理運営について説明を行った。 <p>○ 議長より、市民センター組織編制及び就業規則変更の件について採決を求め、採決の結果、全員異議無く承認された。</p> <p>今後の流れは来週の理事会でこの件を再度審議する。職員には 12 月の段階で説明会を開いており、2 月に定期雇用面接を行う。再雇用を希望される職員へは、希望配置部門を聞き適時配慮して、雇用契約を結ぶ。</p> <p>それから事務職員勤務は PM7 時までになるので、それも含めてサークルへ随時説明会を開く。最終的に 5 月の総会で最終決定となる。</p>
報告事項 1. 「ハッピーニューアイイヤ・フェスタ」・「どんど」を終えて	<p><大垣副会長></p> <p>ハッピーニューアイイヤ・フェスタに関しては無事に終わったと聞いている。</p> <p><河合第 1 ブロック幹事></p> <p>どんどは、火の粉が上がり、風が強かったので、消防団桔梗班の方とも相談して中止にした。</p> <p>どんどについては年間行事として取り組んでいる。伝統行事は継承しなければいけないが、今後の方針について考える時期にきている。</p>

<p><意見交換></p> <p>2. 第4回 地域づくり代表者会議</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・中止はなかなか良い決断だったと思う。 ・全国的に風が強かったのでどんどは中止という所が各地であった。 <p><辻森会長></p> <p>○添付資料「代表者会議事項書」に沿って報告があった。 要約して説明します。</p> <p>① 桔梗丘地域は関係しませんので省きます</p> <p>② 名張市の空家対策について</p> <p>新たに国交省モデル事業として名張市の空家対策が審議会等で議論されて、基本的には28年度末に最終とし、29年度から具体的に進めていく予定になっている。人口密度、空家、地形の問題を含めて、現在名張市空家対策推進協議会で審議されている。</p> <p>③ 名張市通学路危険箇所一覧表及び危険箇所対策の公表について</p> <p>前回小学校のブロックごとに各関係の区長・自治会長また、学校関係、保護者と一緒に回って頂いた。その結果と対策が発表された。詳細は事務局でファイルを閲覧願います。</p> <p>④ ごみの分別・適正提出に関する学習会の実施について</p> <p>資源ごみの分別は適正に排出されていない部分、地域が有る。また、細かい分別のために出す方も困っている。そのため、もう一度資源ごみの学習会を行う。問題のある地域については名張市の関係部署が出向いて説明する。また、分別方法のパンフレットを再度発行される予定です。</p> <p>ただ、個々に起きている問題については、その都度、各自治会・区から名張市の関係部署に相談して対処して頂きたい。</p> <p>⑤ ⑥ については直接事項書の通りですので説明を省略します。</p> <p>⑦ 市民センター基本利用料金の見直しについて</p> <p>既存のサークル等の料金は変わらない。新規の部分が変わると聞いている。後日、市の方からセンターに説明に来ます。</p> <p>⑧ 集会所台帳の作成について</p> <p>名張市は各地域の集会所の調査を行います。専門の方が外観検査と場所をチェック、調査されます。調査員は身分証明書の名札を付けているのでよろしくお願いいいたします。</p> <p>⑨ 自主防災体制の充実・強化に関する提言書の提出について</p> <p>前回話したが、上述提言書を地域づくり代表者会議から市長へ提出した。</p> <p>同時に11月頃に名張市から各自治会・区へチェックリスト方式で状況を、連絡願ったが、今後の名張の防災体制の構築の参考になると思う。内容の結果が出ましたら状況を報告します。</p> <p>⑩ 他地域の防災時の対策問題ですので省きます。</p>
--	--

	<p>⑪ ⑨項と重複するので省きます。</p> <p>⑫ 新しい法制度の創設に向けての取組について</p> <p>これも前回報告させて頂きましたが地域組織のボランティア活動に対する適正な法人格が法律に制定されていない。適正な法人格の制定を名張市をはじめ全国の約 120 市町村が総務省に提言している。ようやく動き出すようになっており、すぐ決まるとは限らない。状況が分かり次第報告します。</p> <p>申請内容については事務局のファイルを閲覧ください。</p>
3. 桔梗が丘西地域の公共交通路線の新設について	<p><辻森会長></p> <p>西地区の公共バス路線ということで名張市に要望書を提出した。</p> <p>第 1 回の打ち合わせを 12 月 20 日市の関係部署と行った。私と上田副会長と西地区から西野自治会長が出席した。</p> <p>桔梗が丘のかがやきを入れてナッキー号をどう考えていくか、29 年度には必ずまとめて 30 年度から実行するように強い要望を出した。</p> <p>また、市公共交通に各分科会が出来るので当協議会も参加したい旨要望した。ただ、公募制ですので桔梗が丘から 1 名は応募して頂いて、その中で議論等して頂きたいと思う。即結論とは言わないが西桔梗が丘公共交通路線についての問題を真摯に検討して頂きたい。</p> <p><意見交換></p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 29 年度にまとめて頂けるのですね。 → それを要望している。29 年度にまとめて 30 年度に実行できるよう強く要望している。具体的にどうするかはこれからです。 → 公共交通文科部会の公募があると思うので是非応募して、西地区から意見、要望を出て頂きたいと思う。
4. 桔梗が丘各自治会（区）防災訓練内容について	<p><辻森会長></p> <p>各自治会で防災訓練を去年 11 月にやってもらった。その結果、各自治会・区から報告が届いているので、事務局に保管してある。安否確認が基本ですが、他の地域がその他にどういう訓練をしているか、事務局でファイルを見て頂き、今後の防災訓練の参考にして頂きたい。</p> <p>消防団の方から各自治会毎にするのも良いが、避難所毎に各自治会が合同で実施することも考えたらどうかという意見が出ている。日を改めて桔梗が丘班の消防団の方と話し合う会を持ちたいと思う。</p> <p><大垣副会長></p> <p>消防団からは今日も電話が入り、各自治会会长・区長に組織の内容と、どういう訓練をしているか問い合わせをしているようですが、ブロック毎で何かできることがあれば協力したいという提案を受けている。</p> <p>桔梗が丘班は 25 名の枠があるが、実質動いているのは 15~16 名です。</p>

	<p>消防団の団員を募集しているが、皆さんから声掛けして頂いたら消防団員が説明に行くと言っていたので、なるべく多くの人に声をかけて頂きたい。</p>
その他 ・市民センターの玄 関・駐車場工事の件	<p>＜廣岡事務局長＞</p> <p>皆さんにご迷惑をかけている玄関周りの工事ですが、身障者のスロープ工事の後、玄関周りのタイルの工事に入るので、スロープが固まり次第、スロープを使って出入りしてもらうことになる。2月10日位には終わるので協力をお願いします。</p>
・消防署駐車場奥の 工事の件	<p>＜廣岡事務局長＞</p> <p>今まだ継続中で、駐車場等で皆さんにご迷惑をかけていると思いますがよろしくお願ひします。</p>
・「区長会」「同友会 (区長OB)」合同 懇親会について	<p>＜大垣副会長＞</p> <p>懇親会を1月28日に行うので沢山参加願います。</p>
・お願い…協議会 事務局の新設に伴 う施設整備	<p>＜辻森会長＞</p> <p>事務所の移転整理、下の倉庫の整理等々で整理が発生する。18,19,20日の3日で行うので、事務の職員も、プロジェクトのメンバーも行いますが、お手伝いをお願いします。下の倉庫の整理をし、要らないものは廃棄します。</p> <p>2番町の1区・2区・3区の方はお神輿をどうするか、一度検討頂ければありがたいと思います。</p>
＜意見交換＞	<ul style="list-style-type: none"> ・二番町の子供会の神輿については相談しますが、結構大きく、組んだり外したりできるものではないので、保管するところが無かった場合、奥の一画に置き、夏祭りの時に出すことも念頭に置いておいて欲しい。 <p>→ ＜廣岡事務局長＞</p> <p>事務所が移転してくるので地下室を整理して廃棄できるものは廃棄したいと思う。お神輿は引き取って頂けるのであれば引き取って頂きたい。整理して頂きたいということです。</p>
追加報告 出初式及び成人式	<p>＜辻森会長＞</p> <p>1月8日出初式が9時から夏見の総合体育館であった。数人の自治会長・区長が出席された。有難うございました</p> <p>1月8日1時からは名張市の成人式がADSホールで行われた。</p> <p>以上で、本日の議事は全て終了。</p>

<ul style="list-style-type: none"> ・議事録署名人への お願い ・次回自治連合会の 開催 	<p>議事録署名人には増田清賢氏および武仲元男氏にお願いし、両名了承。</p> <p>次回の自治連合会は</p> <p>月日 平成29年2月18日（土） 時間 午後7時30分より 場所 桔梗が丘市民センター 大会議室</p> <p>議長</p> <p><u>辻森保哉</u> <small>印</small></p> <p>議事録署名人</p> <p><u>増田 清賢</u> <small>印</small></p> <p>議事録署名人</p> <p><u>武仲元男</u> <small>印</small></p> <table border="1" data-bbox="177 1245 1422 1425"> <thead> <tr> <th></th><th>副会長</th><th>副会長</th><th>総務委員長</th><th>書記</th></tr> </thead> <tbody> <tr> <td></td><td></td><td></td><td></td><td></td></tr> </tbody> </table>		副会長	副会長	総務委員長	書記					
	副会長	副会長	総務委員長	書記							